



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre de alumno: Velazquez Herrera Britney Michell

Nombre del profesor: Morales Hernández Felipe Antonio

Trabajo: Mapa conceptual

Materia: Practicas alternativas de salud.

Grado: 8vo Cuatrimestre.

Grupo: LEN "A".

Comitán de Domínguez Chiapas a Marzo de 2023

Recursos humanos: sobanderos, hueseros, parteras empíricas, curanderos

Hueseros y sobadores

arte eminentemente manual, caracterizado por la habilidad de las manos para indagar y tener acceso a la información del cuerpo

Confundiendo en la ayuda divina, así como en la habilidad innata de sus manos, los hueseros mayas las utilizan para diagnosticar y tratar las lesiones, usando una combinación de intuición y experiencia.

Los signos corporales visuales

deformidades, los enrojecimientos, los edemas, y las magulladuras

Son quienes poseen el conocimiento milenario de la herbolaria a través de la cual remedian ciertos males. En base a este conocimiento preparan infusiones, pomadas, aceites y lociones para curar o prevenir la enfermedad

Yerberos y curanderos

curandero

el curandero tiene la facultad de enfrentar y curar varias enfermedades, particularmente cuatro consideradas como peligrosas

Utensilios de trabajo

flechas a las que se atan plumas y cada flecha representa la enfermedad que se debe curar, también hacen uso del tabaco, el agua, las oraciones y el sueño

Enfermedades peligrosas

- cochiste
- pulgación
- corrida del alma
- brujería

Yerbero

Parteras mexicanas

En el mundo nahua la partería fue vista como un ejercicio sagrado.

En la actualidad, 96% de los partos en territorio mexicanos son atendidos en hospitales de segundo nivel

las distintas culturas han conservado una serie de conocimientos tradicionales vinculados al embarazo

A partir del siglo XIX la estrategia consistió en reemplazar a las parteras tradicionales por "mujeres alfabetas entrenadas en las escuelas de medicina, que fuesen auxiliares de los facultativos"

Las sesiones de entrenamiento estaban diseñadas para limitar el rol de las parteras a lo médico y para deshacerlas de sus funciones sociales y rituales.

parteras prehispánicas: sacerdotisas de la fertilidad

En el pasado, el oficio de las parteras formó parte la cosmovisión de la civilización prehispánica

las parteras eran personajes respetables que estaban evocadas a la adoración Chicomecóatl, diosa de la fertilidad humana y agrícola.

Los hijos eran vistos como plantas que se desgarraron de sus madres para florecer sobre el mundo

1548

se promulga una ley para examinar a médicos, cirujanos, barberos y boticarios, y se prohíbe dicho examen a ensalmadores, parteras, especieros y drogueros

El parto: la hora de la muerte.

Cuando el momento del parto llegaba, la madre se transformaba en una guerrera, ya que se consideraba que libraba una lucha entre la vida y la muerte.

se pensaba que la madre renacía del lugar de los muertos

El vientre de la madre era visto como la transformación de la putrefacción en vida

El lugar de alumbramiento era el temazcal, en él las parteras medicaban a las madres con distintas hierbas para acelerar el proceso de nacimiento.

las parteras tradicionales tienen una mayor sensibilidad con respecto a la posición del alumbramiento, que en los hospitales sólo favorece al médico.

Las comadronas contemporáneas

las matronas permiten tener un parto humanizado, sin violencia obstétrica y con acompañamiento terapéutico

el servicio de las parteras permite a las mujeres tener una mayor libertad sobre su cuerpo.

ventajas que tiene la asistencia de una comadrona

1. parto en el hogar
2. la movilidad
3. acompañamiento familiar.